

生活保護のうち家賃にあたる「住宅扶助」と冬場の暖房費などを賄う「冬季加算」が新年度から減額される。国が保障する健康で文化的な最低限度の生活水準がどんどん引き下げられていく。

## 論說

2015・1・21

# 最低限の水準下げるな 生活保護減額

政府は〇一五年度から住宅扶助金額的削減(百九十億円、冬季加算を三十億円減らす)とを決めた。本年度は、住宅費は3・8%、冬季加算は8・4%の減額で、ともに過去最大。住宅扶助は地域や世帯人数ごとに上限月額が異なるが、東京二十三区の一人世帯で六千円減の六万四千円、埼玉県熊谷市で一万円減の五万二千円となる。名古屋市は同三千円減の四万四千円。多くの受給者が転居を強いる。

不可避的なはおり方を検討して始めた厚生労働省の審議会が取りまとめた最終報告書で、「引き下げを容認する言葉は見当たらないことだ。それどころか「生活保護制度での居住水準はあくまで、健康で文化的な最低限度の住生活の保障にある」など引き下げを懸念する記述が多い。委員かいも「住居の転居で高齢者は認知症の悪化にながりかねない。自分はこの場所に住んでいてよいという安心感がすべての人にとって必要だ」と否定的な意見が相次いでいた。

にもかかわらず、政府は総務省発表の家賃物価の全国平均が〇八一二年までに2・1%下がつているなどを根拠に決めた。審議会は何のために議論していたのだ。高齢住宅が増加する一方、低家賃住宅が減っているため、家賃平均額は上昇しているのに、さうに悪化させることになる。

生活保護の受給者数は三百七十七万人近くだが、約一割が十五歳以下の子どもだ。今回の決定で軒数を超過する高齢者は、新居を探すのも難しい。支援団体やケータイカーは現在の上限額でも住宅を探すのは困難と云う。住まいは生活の基本であり、劣悪な環境で健康を害したり孤立への妨げにもなる。生活保護では、食費などの生活費に充てる生活扶助費をすでに下げられている。一方、新年度予算で法人税は軽減され、安倍政権は弱い人への配慮が欠如している。